

Tianqui-SQM, inteligencia artificial y electromovilidad marcaron visita de diputados a China



“Planteaban que era complejo que una empresa que había hecho una inversión millonaria estuviese hoy fuera del proceso de negocios en relación con el litio y el acuerdo firmado entre Codelco y SQM”, dijo Aedo.

La delegación de diputados fue recibida en el Gran Palacio del Pueblo, en Beijing.

■ Grupo de parlamentarios encabezados por la presidenta de la Cámara Baja, Karol Cariola y el vicepresidente, Eric Aedo, visitaron Beijing y Shenzhen y se reunieron con autoridades de la Asamblea Popular China.

POR RODOLFO CARRASCO

Una gira por China de carácter oficial realizó recientemente una delegación de la Cámara de Diputados, encabezada por la presidenta de la corporación, Karol Cariola (PC) y su vicepresidente, Eric Aedo (DC), oportunidad en que sostuvieron diversos encuentros con autoridades y empresas del gigante asiático. El tema principal fue la importancia de consolidar la relación entre ambos países, pero también sirvió para analizar la relación Tianqui-SQM, la electromovilidad; y el uso de la inteligencia artificial.

La delegación parlamentaria también incluyó a Tomás de Remenbería (IND-PS), Guillermo Ramírez (UDI), Víctor Pino (Demócratas), José Miguel Castro (RN), y Gael Yeomans (CS), entre otros.

Aedo calificó la visita oficial como “muy positiva” y dijo que entre los temas analizados “más que lo de Huachipato –que salió levemente–, lo que salió más fuerte fue lo del litio y Tianqui”.

Explicó que “lo que ellos plan-

teaban es que era complejo que una empresa que había hecho una inversión millonaria estuviese hoy fuera del proceso de negocios en relación con el litio, por el acuerdo firmado entre Codelco y SQM”.

Sin embargo, precisó que “quiero recalcar con fuerza y eso ello comunicaron así, que no se ponía en riesgo la construcción de una relación con Chile a partir de ese hecho que esperan que se resuelva de la mejor manera, pero ninguna amenaza de represalia o algo parecido; y eso ya se lo transmitimos nosotros, acá, al Poder Ejecutivo”.

Aedo destacó que visitaron Shenzhen, el centro de la industria tecnológica en China, donde recorrieron instalaciones de Hawuei y un centro de gestión de la ciudad basado en inteligencia artificial. “Son 300 mil cámaras integradas con las que son capaces de detectar la gente que circula en auto sin cinturón de seguridad o sin casco, esas infracciones llegan de forma directa a tu teléfono celular, las bases de datos están todas integradas, incluso si detectan basura en las

El mundo empresarial que viajará a Emiratos Árabes

■ A Dubai y Abu Dabi llegarán la CPC, Sofofa, Codelco, Enami, Acera y gremio de desaladoras.

El Presidente Gabriel Boric, ya cuenta con algunos invitados confirmados a la gira de la próxima semana a Emiratos Árabes Unidos, los que representan a diversos sectores públicos y privados.

Al avión presidencial se subirán los líderes de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes, y la presidenta de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), Rosario Navarro. Junto a ellos irá el timonel de la Asociación Chilena de Desalinización y Reúso (Acades), Carlos Foxley. Se suman la directora ejecutiva de la Asociación Chilena de Energías Renovables y Almacenamiento (Acera), Ana Lía Rojas, y Alberto Rodríguez-Navarro, fundador de la startup chilena Levita Magnetics y reconocido

por Bloomberg como uno de los 100 innovadores en 2021 por crear el primer dispositivo médico en Latinoamérica aprobado por la Food and Drug Administration (FDA) para su venta en EEUU.

La lista de invitados confirmados sigue con la directora de ecosistemas de innovación y emprendimiento de Chile Global de Fundación Chile, Francisca Contreras.

Para las actividades contempladas en Abu Dabi y Dubai los días 29 y 30 de julio también están considerados el presidente del Puerto de San Antonio, Eduardo Abedrapo; el presidente de Codelco, Máximo Pacheco, y el vicepresidente de Enami, Iván Mlynarz.

También viajarán parlamentarios junto al canciller Alberto Van Klaveren; el ministro de Hacienda, Mario Marcel; y la subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales, Claudia Sanhueza.

calles envían equipos a retirarla o multan a quienes detectan botando escombros”.

El parlamentario planteó que hubo una parte de la visita más política en Beijing, pues fueron recibidos por el presidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional (APN), Zhao Leji, en el Gran Palacio del Pueblo. “En esas conversaciones conocimos los principios del modelo de desarrollo chino”, dijo Aedo.

Innovación y tecnología

La diputada Gael Yeomans (CS) destacó que compartieron experiencias que podrían servir a Chile sobre manejo de la IA para hacer más rápidos los permisos para emprender o para hacer trámites sociales; o su uso en hospitales públicos y seguridad.

El diputado Pino indicó que el enfoque de la gira estuvo en mantener las relaciones bilaterales entre parlamentarios de ambos países. Además de los encuentros con parlamentarios y líderes de gobierno chino, con el embajador y su equipo en China, dijo que conocieron distintas innovaciones, incluida la visita a un hospital en Beijing, con tecnología de punta en el área de la neurocirugía, un puerto automatizado, así como una central de televigilancia.

Puntualizó que en la reunión en la embajada se enteraron que hace un par de semanas están sin el agregado comercial. Ante esto, solicitó vía oficio al ministerio de Relaciones Exteriores la información correspondiente y, a la vez, considerar como parte del equipo económico a Invest Chile.

Sobre este tema desde cancillería señalaron que el país tiene agregados de ProChile en cuatro ciudades chinas, incluida Beijing y que pronto responderán la solicitud de información del diputado Pino.